

外国人にも住みやすい 成田にするために

市政やまちづくりに関心のある外国人の意見を反映させようと、外国人懇談会が開催されました。出席した外国人は9カ国の13人。外国語による案内板や情報提供を求めるなど、さまざまな意見が出されました。また、中・高校生の制服や髪の乱れなどについても指摘がありました。



成田や近隣に住む
13人が参加して

成田空港の開港をきっかけに、多くの外国人を市内で見かけるようになりまし。また、国際社会の進展とともに外国人の住民登録者数も増加しています。市では、平成9年度から毎年、外国人懇談会を開催しています。ことしも2月6日、市役所で成田や近隣に住んでいる13人の外国人が出席して、「外国人の住みやすいまち成田」をテーマに、小川市長や木皿木助役、藤野教育長などと活発な意見交換が行われました。主な意見や提案を紹介します。

さまざまな意見が
飛び出しました

成田は小学校から毎週英語を教えています。日本で一番英語に力を入れているのではないかと、思います。これは大変よいことです。

幼稚園では子どもを一日中預かっていけません。保育園に預けていますが、保育園に英語の先生がいればよいと思います。

成田にはたくさん外国人の子やハーフの子がいるので、国際保育園があればよいと思います。

4月から学校が完全週5日制になるそうですが、何もしないで

いる子どもが増えてしまいそうです。スポーツやイベントなどがあれば、変な方向に行かないと思います。

松崎に住んでいます。タクシーを呼んでも来てくれないときがあるし、車の運転もできません。循環バスを走らせてほしいです。

成田は空港があり外国人がたくさんやって来ます。でも、多くの人は通過するだけで、成田に滞在しません。国際会議やファシヨシヨシなどを開催したり、成田山などをもっと宣伝してほしいでしょうか。

ロシアからポリシヨイバレエやサーカスが来て成田で公演すれば、子どもたちも見ることができてよいと思います。

また、世界で一番安全だと思えます。

病院には英語を話せる人や通訳もいますが、伝えたいことが伝わらないことがあるので、英語がわかる医師がいてほしいです。

成田空港の出入り口はいつも渋滞しています。これから滑走路が2本になりますので、交通整備に取り組んでほしいです。

成田は小さいまちですが外国人が多いので、成田に住んでいる日本人にとっては外国人と接する機会が多くてよいのではないのでしょうか。

成田は便利で、わたしの周りの人たちは外国人にも親切です。

また、世界で一番安全だと思えます。

毎月、緑のゼッケンを着けている人たちが駅の周辺を掃除しています。ごみのないきれいなまちだと感じます。

ワールドカップもあるので、外国人にも利用できるインターナショナルATM(世界共通の現金自動預入支払機)をもっと増やしてほしいです。

タイでは、学校へ行くときスクールバスを利用します。幼稚園には送迎バスがあるので、小学校にはなぜないのですか。

松崎は通りが暗いので、街灯を付けてほしいです。



活発な意見交換が

が心配です。
 ○子どもは、大人や友達の注意を引きたくて、スカートが短くしたり茶髪にするのではないですか。
 ○日本は逆に厳しすぎると思います。スカートの長さが決められているから反発してしまう。決めなければ、そ

○市役所のホームページの中に外国語で情報を入れてくれるとよいと思います。「広報なりた」

○日本語学校についての情報が足りないです。
 ○外国人のための無料相談のチラシを、遠山公民館で見ました。日本語で書いてあったため、日本語を読めない外国人には情報が伝わらないと思います。
 ○日本語学校についての情報が足りないです。

外国人にも分かる情報の提供を

○日本人にあいさつをしても、返事がありません。
 ○夫が東京からよく最終電車で帰ってきますが、接続するバスがなく迎えが大変です。ニュータウンに深夜バスを運行してください。

高校生の短いスカートや茶髪が気になります

○高校生のスカートが大変短く、きちんとしていません。14年前日本に来たときはこんなことはありませんでした。日本の将来が心配です。

○の英語教師の募集も日本語なので、外国人には伝わりにくいです。月に1度くらいは英語版を出してはどうですか。
 ○中国人観光客も多いので、中国語の看板や表示を増やしてほしいです。
 ○成田に住んでいる南米人は約1,000人います。英語の分からない人が多いので、スペイン語やポルトガル語の表示や説明パンフレットなどを願います。

んなに短くする人はいなくなるのではないかと思います。
 ○そんなに気にしなくてもよいと思います。ファッションはちょっと変でも、しっかり勉強している子もいますから。
 ○イタリアでは、ほとんどの学校で服装は自由です。問題は若者が疲れているように感じることです。これは日本だけのことではありませんが

●座談会を終えて●

小川市長のコメント

成 田には約2,400人の外国人が住民登録していただいています。その数も年々増えている状況です。きょうみなさんから寄せられた意見について、市で解決できることは積極的に取り組みたいと思います。例えば、表示などを外国人に分かりやすいものにするなどとは実行していこうと思います。また、成田空港の出入り口の渋滞解消については、国や県などに働きかけながら取り組んでいるところです。

もっと住みよい成田になって、みなさんにずっと住み続けていただけるよう努力してまいります。

藤野教育長のコメント

4 月から完全学校週5日制が始まりますが、土曜日を中心に国際文化会館で陶芸・絵画や自然体験などの活動をする事業を本格的に行う予定です。各種団体にも協力をお願いし、子どもたちが土曜日を有意義に過ごせるような機会を提供したいと思っています。中・高校生の服装や髪の問題については、学校だけで解決できることではないので、学校と家庭の連携、中学と高校の連携を深めて対応したいと思



外国人懇談会の出席者

- 熊井 ユミさん(韓国・本三里塚)
- 伊花 ルングナパさん(タイ・本笠村)
- 飯泉 ワンペンさん(タイ・松崎)
- トラマリン・ジョバンニさん(イタリア・佐原市)
- ステイブン・ランパートさん(イギリス・囲護台)
- リアム・ダンさん(イギリス・八千代市)
- 北口 マリア・テレサさん(フィリピン・本城)
- カネシマ・ミゲールさん(ペルー・三里塚御料)
- 渡辺 ミャオさん(中国・加良部)
- ワシリエワ・アリヤさん(ロシア・吾妻)
- ダニエル・シュミットさん(アメリカ・加良部)
- ベリー・サリバンさん(アメリカ・富里町)
- ネリザベス・コスタさん(フィリピン・酒々井町)